



Hoy, define su futuro político

# Ebrard impugna la elección en Morena; demanda nulidad

**EL EXCANCILLER** pide reposición del proceso interno del guinda; su fuerza incluye apoyo de casi 20% de los legisladores guindas y de 12 organizaciones nacionales y locales

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

**M**arcelo Ebrard impugnó anoche el proceso interno de Morena ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia, órgano del partido guinda encargado de procesar los recursos de queja que presenten los militantes.

De acuerdo con un escrito que presentó el exsecretario de Relaciones Exteriores y que se hizo público, con fecha de recibido del 10 de septiembre y un expediente integrado por 41 fojas, Ebrard Casaubón demanda la nulidad del proceso interno mediante el cual se eligió a la coordinadora de los Comités de Defensa de la Transformación.

"Se demanda la nulidad y posterior reposición del proceso interno de Morena de elección de la Coordinación de Defensa de la Transformación", establece el documento.

La impugnación en los órganos del partido es el paso previo para que Ebrard, en caso de que así lo considere, pueda recurrir a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la

**EL PASADO VIERNES**, el Presidente aseguró que se atendieron y cumplieron todas las peticiones del excanciller para la realización del proceso y la encuesta interna de Morena.

## Eldato

Federación (TEPJF).

Este lunes se espera un mensaje del excanciller, en el que definirá sus siguientes pasos. Se ha mencionado la posibilidad de que abandone las filas de Morena.

El exfuncionario cuenta con el apoyo de al menos dos organizaciones a nivel nacional y 10 en el ámbito local, así como con unos 47 personajes afines en el Congreso de la Unión, de los 261 con los que cuenta Morena en el legislativo (casi el 20 por ciento), y una parte representativa en el Consejo Nacional de Morena, Marcelo

Ebrard se encamina a definir hoy su futuro político que, no se descarta, pueda estar fuera de las filas del bloque oficialista.

De acuerdo con una de sus operadoras más cercanas, la senadora Martha Lucía Micher, no existe una intención de ruptura con el partido, "porque nosotros somos parte fundamental para la creación de este movimiento y para la realización de este proceso".

Sin embargo, tras reiterar que la decisión sobre el futuro político la tomarán este lunes, subrayó que Ebrard Casaubón no es una figura solitaria, sino que representa los ideales de muchos mexicanos y de muchos miembros del partido guinda.

Aunque evitó detallar quiénes son los ebrardistas en el Congreso, porque acusó que hay una presión hacia diputados y senadores, aseguró que existe una importante representación. En el Senado, los más cercanos a Marcelo Ebrard se cuentan en aproximadamente cinco, pero algunas fuentes mencionan que pueden ser hasta 12, mientras que en la bancada de los diputados afines a Morena se calcula que son 35.

En el Consejo Nacional de Morena, cuando se revisó la representación de las corcholatas durante el proceso de definición del coordinador de los Comités de Defensa de la Transformación, refería que por lo menos el 50 por ciento de sus integrantes simpatizaba con Claudia Sheinbaum; el 30 por ciento, con Adán Augusto López Hernández; el 15 por ciento, con Marcelo Ebrard, y el cinco por ciento, con Ricardo Monreal.

La principal estructura organizacional con la que cuenta Ebrard se concentró en la Secretaría de Relaciones Exteriores, en donde se vio la lluvia de renuncias en los últimos meses por parte de funcionarios que se incorporaron a la estructura de campaña del excanciller.

Entre ellas se contaba Martha Delgado, considerada una de las principales incondicionales del exsecretario, quien explicó que Ebrard "sí, por supuesto que sí tiene una fuerza, pero, sobre todo, una representatividad que le da ser la cabeza de un proyecto, de una visión de país".

"Como lo dijimos en la conferencia, no es un tema de que seamos ambiciosos o de que sólo aspiremos al poder por el poder; formamos parte de este movimiento con toda la convicción; Marcelo lo ha dicho con claridad, él lleva muchos años acompañando la propuesta de gobierno del Presidente (Andrés Manuel) López Obrador y su propuesta es para llevar a la 4T al siguiente nivel; la idea es verla en 2030. Entonces, no se trata de algo personal, es un proyecto para el país y eso es lo que Marcelo representa", comentó.

Entre los movimientos que acuñó Marcelo Ebrard en favor de su candidatura para el 2024 está la Avanzada Nacional, al igual que el Movimiento Progresista, además de extensos grupos de jóvenes y mujeres, a los que se suman aproximadamente 10 organizaciones locales.

"Por supuesto que Marcelo tiene diferentes grupos de apoyo, lo respaldan a nivel nacional varias organizaciones y agrupaciones," remarcó Malú Micher.

### La fuerza de Marcelo

Personas que apoyan al excanciller.

- 2 organizaciones a nivel nacional.
- 10 organizaciones en el ámbito local.
- 47 personajes afines en el Congreso de la Unión.
- Parte representativa del Consejo Nacional de Morena

### MOVIMIENTOS QUE IMPULSÓ:

- Avanzada Nacional.
- Movimiento Progresista.
- Extensos grupos de jóvenes y mujeres.



“

**POR SUPUESTO** que Marcelo tiene diferentes grupos de apoyo, lo respaldan a nivel nacional varias organizaciones y agrupaciones, que son las que han trabajado para impulsar su proyecto, y también en lo local

**Martha Lucía Micher**  
Camarena  
Senadora de Morena

”